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NASTRONE
                                     DESIGN KAI BYOK
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Durchleuchtete Endkappe Translucent end cap

LED-Zonen, 2-Stufen-Schalter LED zones, 2-step lever switch

Drehgelenk Swivel joint

Fußplatte mit Drehsockel Base with rotating socketNastrOnE geschliffen, matt eloxiert brushed, matt anodised  NRE-100
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Die Nastrino war das erste Produkt der Nastro-Serie – und erhielt den Bundesdesignpreis. Die Nastrone folgt ihren Spuren, dient 

aber als Leseleuchte für zeitgemäße Sitzgruppen. Diese sind höher gelagert als die Klassiker und bedingen eine entsprechende 

Bauform. Einzig der Fuß unterscheidet sich anwendungsorientiert: Drehbar gelagert und leicht zu bewegen. Doch zur Beschrei-

bung: Zwei neun Millimeter starke Profile. Ein nachfederndes Gelenk verbindet das horizontale mit einem quer gestellten Profil. 

Richtungswechsel. Die Verbindung zur Bodenplatte erfolgt aufgesteckt und drehbar getragen. Im oberen Arm befinden sich zwei 

LED-Zonen, die über den sich anschließenden Schalter gesteuert werden. Langes Lesen unter blendfreiem Licht. Ruhe. Nastrone.

Nastrino was the first product in the Nastro series – and received the German Design Award. Nastrone follows on its heels, but is 

designed as a reading lamp for contemporary seating groups. These are higher than the classic products and need a corresponding 

design. Only the base is different on account of the specific use, with a rotary structure and also easy to move. But let‘s get down 

to facts: two 9 mm profiles. A spring-mounted joint links the horizontal element with a transverse profile. Change of direction. The 

structure is plugged into the base plate where it can be turned as needed. The upper arm has two LED zones controlled by the 

adjoining switch. For long hours of reading pleasure under glare-free light. Calm. Nastrone.

Ausdrucksvolles Licht
          begegnet Sitzkultur

Expressive light meets 
        sitting culture

NastroNE NIO-200

geschliffen matt eloxiert 

brushed matt anodised
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	 NASTRONE	 2*3,5 W  LED warmweiss 2 Stufen Hebelschalter LED warm-white 2-STEP LEVER SWITCH

	K ORPUS Corpus 30*600*1110	 ALUMINIUM GESCHLIFFEN MATT ELOXIERT BRUSHED ALUMINIUM, MATT ANODISED	NRE -100

	 PROFIL PROFILE 30*9	 ALUMINIUM GESCHLIFFEN SCHWARZ ELOXIERT BRUSHED ALUMINIUM, BLACK ANODISED	NRE -105

	 FUSS BASE 210*210*20			 

	 AUSLADUNG RANGE 740-520	 	
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